DIARIO DE TARDE

VII AÑO

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEYES 17 DE SETIEMBRE DE 1925

NUM. 2034

NOTA EDITORIAL

LOS PROYECTOS DE HACIENDA

Primeramente se dijo que está estudiando la manera de devolverle a nuestra unidad monetaria su antiguo valor, dándole al colón un valor doble del que hoy tiene.

A pesar de existir aquí muchos criterios opuestos a este proyecto, creemos firmemente que es una de las cosas más importantes que puede hacerse actualmente y que más tendrá que agra-

decer el país.

Las operaciones del comercio exterior se hacen a base de oro, y todos los aspectos de nuestra vida que dependen de ese comercio exterior, resul tando enormemente caros para los que tienen organizados sus negocios y su trabajo en los estrechos moldes de una moneda que vale la cuarta arte. Este país, como tantos otros, por falta de industrias, tiene que importar del extranjero la inmensa mayoría de los objetos necesarios Todo es preciso que el público lo pague en equivalencias de oro, y como aquí se cobra en colones, resulta que hasta los que cobran mejores sueldos, ni pue-den ahorrar una peseta ni los ingresos les alcazan para vivir.

Con el antiguo valor del colón, que es pareci-do al valor actual del peso mexicano, es indudable que la vida general se mejoraría. Por mucho que

pasado desapercibidos o poco menos, dos proyectos que se le atribuyen al Ministro de Hacienda, que suponemos han de ser cosas ciertas porque mo hemos visto que el Ministro lo desmintiera.

Primeramente se dijo que está estudiando la su valor comercial; pero la gran variedad de mer-

Don Enrique Fonseca Z.

valer su autoridad para equilibrar la vida económi. ca interior de los pueblos, hay numerosos ejemplos recientes, y lo que se hace en tantas otras naciones, bien puede hacerse en Costa Nica

Con un Ministro tan sereno y ecuánime co mo don Tomás Soley no hay temor de irreflexi-vas precipitaciones. Trabaja con tanta serenidad y constancia, que siempre llega a las soluciones en el tiempo oportuno, sin anticipación ni retrasos que pudieran pertubar sus sólidos proyectos.

El proyecto de que se habla no tiene menos importancia. Se trata de un empréstito de cinco millones de dólares para mejorar las calles de la capital y construir carreteras. Ojalá esto se haga

y ojalá sea pronto.

Los empréstitos para carreteras no deben alarmar a nadie. Con las ventajas que esas obras reportan, con el aumento de recursos que proporcionan, hay suficiente y aún de sobra para pagar le que cuestar. Y los negocios interiores se mul-tiplicarían rápidamente, derramando por todos los cantones un aumento de bienestar general

Esperemos que todo esto se confirme para mayor prestigio de su Ministro de Hacienda.

La Sociedad Gimnástica se retira de la Liga

La Sociedad Gimnástica Española se retiró anoche de la Liga Nacional de Foot-Ball.

Ya con este club son tres los que se retiran, pues como es sabido también la Liga Alajuelense se retiro y el Cartaginés.

La Gimpástica se retiró por una injusticia cometida al hacer la elección de Presidente de la Liga. Le toca-ba por derecho al señor Carba por derecho al señor Car-los Salazar Gagini, quien obtuvo tres votos y los tres en blanco debieron imputár-sele a él. Sin embargo, la sele a él. Sin embargo, la tro Directiva de dicha Liga dió hoy el triunfo al señor Fonseca, representante del Herediano, quien había obtenido únicamente dos votos. Como esto de seguir la instrucción. mente dos votos. Como esto es un desaire para la Gim-nástica, por ser el señor Salazar Gagini su presidente efectivo, resolvió retirarse de dicha Liga.

La actitud del Representante de la Sociedad Gimnástica asumida anoche en la

Falso monedero

En Juar Viñas fue capturado En juar vinas hae capturato por las autoridades de aquella lo-salidad el individuo Ismael Alva-rado Esquivel, quien se encargab de hacer circular allí una cantidad de menedas falsas.

correspondiente y se sienten las esponsabilidades del caso.

Por abigeato Se instruve sumaria en la

Alcaldía Primera de este cir uito, contra Florentino Solís Soley, quien robó a Sabino Artavia Mena una yun ta de bueyes, en la semana

Un conflicto

eclesiástico

La Curia dió solución al conflic to surgido en Guadajupe entre el cura y los feligreses de aquella

nastica asumida anoche en la sessión de la Liga, será conocida hoy por dicho club.

Dicha sesión se verificara hoy a las cinco de la tarde en la oficina de don Alfredo Esquiyel tente al Respuiyel tente al Respuisel tente al Respuise al Respu

de menedas falsas.

Alvarado fue remi ido a la dia para los Estados Unidos el joven diputado don Enrique fin de que se haga la investigacióa Fonseca Zúñiga, junto con los señores delegados Volio, don Arturo, Leiva, Facio. Robles y Fernández Rodríguez, quienes concurren en representación del Congreso Constitucional de esta República a la Conferencia de Parlamentarios, vigésima ter cera, que ha de celebrarse del t al 7 de Octubre de es-te año en Washington. Tal distinción nos llena

de legítimo orgullo por ser el señor Fonseca Zúñiga uno de los representantes del reformismo en la Cámara, en cuyas delicadas funciones ha puesto al servicio Virginia, Marta y Julieta. del país y de la causa toda su lealtad y vigor, faculta-des características que mucho distinguen a este gallardo joven y amigo muy que-

Con este motivo nos complace vivamente publicar los place vivamente publicar los siguientes datos biográficos del estudioso y culto compañero que en las nobles cruzadas del patriotismo y del empeño laborioso ha dado

El sábado próximo sale Hasta el año de 1910 fue estudiante aprovechado en escuelas primarias, ya en el Liceo de Costa Rica. Luego entró a servir puestos importantes en algunos ra-nales presentadas para ada mos de la administración tar la carta fundamental petencia.

En 1914 contrajo nupcias la distinguida señora doña Lidia Zamora Ulloa, de bajo hasta conseguir su prola sociedad de Heredia; madole cinco niños que forman la felicidad de ese hogar respetable: Mario, Enrique,

nistrador General de la Compañía Inglesa de Luz, Fuerza y Tranvías a desemaún ocupa.

ros que llevaron su entusiasmo a nuestras filas. Su bri-Dicha sesión se verificara hombrado para cura de Guadalupe honor a su patria y a su esta capital, es hijo de un artimonio honorable que le valieron al banca voluntad estreta de las especialmente en la torma de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa, y su vieja y leal como del Resupeña de la causa desinterés puestos al servicio de la causa de llante actuación, empeño y desinterés puestos al servicio

greso. En este puesto no ha para terminar su período, tenido debilidades que lo Si hay alegría justificada sonrojen; antes por el con por la honrosa designación trario, ha hecho la defensa de nuestro Programa Reformista y el Jefe a tenido en él un magnífico colaborador y compañero.

Su labor ha sido una consagración de hechos cumplidos; intervención directa en varias formas constitucionales presentadas para adappública, distinguiéndose en la evolución política y sccial todas las ocasiones por su de la nación. (Cláusula 1ª cumplida dedicación y comdel Programa Reformista). Activa campaña de prensa y parlamentaria al discutirse la ley de accidentes del trala sociedad de Heredia; matrimonio que ha sido bendecido por la mano de Dios en sus aspiraciones filiales, dándole cinco niños que forman activa y enérgica en LA la felicidad de ese hogar respetable: Mario, Enrique, Virginia, Marta y Julieta. En el año de 1918 de la Lompañía Inglesa de Luz, Fuerza y Tranvías a desembeñar la delicada posición de Cajero General de la Empresa, puesto de confianza que mulgación, así como la inspuesto de confianza que trucción de Hormigas, en n ocupa.

Al fundarse el Partido varias más de interés local. Reformista fue de los prime- Presentación de la Ley de Cédula Personal, etc., etc., e intervención en todos los

que le ha correspondido en virtud de sus méritos, al retorno del compañero Fonseca Zúñiga habrá agitación de banderas en nuestros campamentos rojos, porque vuelve a su seno el altivo centinela de los principios renovadores.
(De La Retorma)

Mas detalles sobre e! crimen de Coronado

Dos muchachos ladrones

Nota del Dia PROXIMAS LUCHAS

La guerra de clases

Mientras en las esteras oficiales de Europa se finge Micutas en las esteras onciales de Europa se inge continismo por la reconstrucción económica y pacífica del Viejo Mundo, en el subsuelo de la política se están incul cando enormes conflictos muy graves y complicados que han de estallar en tiempo breve.

Es extracalizada en la terración de la contractor de la co

Es extraordinariamente interesante lo que ahora está Es extraordinariamente interesante lo que ahora está ocurriendo en lugiaterra, esa nación eminentemente in dustrial y tan poderosa, a la que durante mucho tiempo se le ha llamado "escuela de libertad". A pesar de esta fama de liberalisima, la Cámara de los Lores, lastifución que no ha perdido su antiguo carácter feudal, continúa gozando viejos privilegios del pasado régimen aristocrático.

Hace catorce o quince años, cuando los Lores se negaron a discutir los famosos presupuestos de Lloyd George aprobados por la Cámara de los Conjunes, se lanzó contra e los la amenaza de disolver definitivamente la Alta Cámara, afirmando que a Ingiaterra, para gober, narse, le bastaba la Cámara Baja, que representa a tode la nación, mientras la Alta Cámara sólo representa los lutoles rables privilegios de un cotenar de rasclas familias Ahora se está preparado el pueblo ingiés para acabar de una vez con la Cámara de los Lores que es un Senado hereditario y un fuerte obstáculo para las libertades de aquel ueblo.

Pero este asunto se presenta con caracteres muy praves. Los obreros logleses organizados que suman diez millones de hombres, plensan darse ahora una nueva organización como una especie de "ejército de trabajado". Por consejo de los laboristas, esta nueva organización se está preparand) ya, y hau anueciado que su pomera batalla la loiciarán en el próximo mayo, dando ua "golpe de Estad" que ha de cerrar para siembre la Cá nara de los Lores. La batalla empezará con una huil-

ga general en toda la nación.
Los altos directores del país sospechan que lo que se está preparando es el principio de la revolución social en ligiaterra, dirigida desde Moscowly, Cantón. Y para hacer frante al "ejército obrero" el Ministerio de la Gue rra aqueció a primeros de este mes la organización de ec.o ejército civil en el que no podrá figurar ningún obre otra clase de hombre que tenga tendencias radicales o anticapitalistas.

o anticapitalistas.

En varias órdenes del día del ejércitó se dispone que se abran centros de reclutamiento para individuos de edad comprendida entre los 21 y 45 años de edad y los cuates constituirán una milita de acción misteriosa, que dependerá directamente del Ministerio de la Guerra.

La frase más significativa de uno de estos partes, el del cuartel maestre general (10-5386) dice: "Ningún miembro de las milicias de la Secretaría de la Guerra que nos la presente se crean perteguererá a gremios obre.

que por la presente se crean pertenecerá a gremios obre ros o sociedades o asociaciones o hermandades de la mis ma filiación; ni se autorizará tampoco el que dentro de esos cuerpos se organicen tales corporaciones. Lo que se dispone de acuerdo con los principios básicos de la cons-

Las autoridades competentes en la organización de las milicias.

Las autoridades competentes en la organización de federaciones y asociaciones obreras dependientes de las milicias, serán las que nombre el consejo supremo de Guerra y Marina."

Entre los conservadores ingleses hay fuerte alarma y cierta consternación. El leader de los Tories y Cancl-ller del Exchequer, en un discurso político ha dicho lo

siguiente:

"¿Qué va a suceder el primero de mayo? Nos han amenazado con parar todas las actividades de la vida ci-vil luglesa aquí y en todos nuestros dominios y mandatos. Entraña eso un reto a la comunidad, un ablerto desafío a los que tienen la encomienda de velar por la seguridad de la nación, que hace objeto de nuestro celo patriótico el dirigir un llamamiento a todos los hombres de corazón para que acudan a defender con las armas la existencia del Estado."

El periódico de Mac Donald, "Daily Herald" publica como cosa asombrosa las partes cruzados entre los Minis terios de Guerra y Marina sobre la organización de esas milicias reaccionarias, y a toda plana, con las letras más

grandes, hace esta pregunta:

"¿No demuestran todos esos preparativos que se es-tán haciendo la latención de los burócratas a impedirnos el triunfo y a asegurarse la continuación de sus procedi-mientos actuales?

Este propósito del Gobierno de organizar ejércitos de rompehuelgas armados y coa organización militar, ha Ilenado de indignación al partido laborista, y John Whea

El Gobierno está ofreciendo sumas fantásticas a los más hábiles obreros para mantenerlos en los cuarteles sin hacer aada, esperando quizás una coyuntura para em-

plearios contra nosotros,

plez los esparecerán en casi todas las naciones organiza-pro to aparecerán en casi todas las naciones organizaciones fascistas con más o menos variantes.

Los couservadores de todos los países, tenlendo en cuenta el ejemplo de Rusia, le temen a la revolución so otal y se preparan contra ella. De esta manera los socia-nitis no ganarán la pelea tan fácilmente como la ganaron

n Rusia. Como se ve, el problema social se agrava y se hace ás interesante cada día.

BERNARDO LRINO

POR FL BIEN PUBLIC

La conferenci del día lo

19-nxcusados con dre

-Con balde

49.—Con balde.
El excusado con agua y
drenage, para limplarlo luego que se ha usado, es el

Pero, como no es posible tenerlo en todas partes, ob servadas las dificultades, la dea general es tener excusados contra moscas, para evitar las intecciones, los contagios; principalmente la

De Higiene

El señor Ramírez tuvo la amabilidad de dar una ex plicación de sus planos, cuya descripción omitimos, porque cualquier interesado de todos modos tendría que buscarse al técnico que se lo construya.

El mismo señor está es tudiando la manera de ha evitar las intecciones, los contagios; principalmente la cer de concreto tauques séptifoidea.

El segundo sistema,—con tanque sépticos pequeños y portétiles, cuyo costo calcula al rededor de cien colones Los inquilinos, al cambiar de casa, podrán ilevárselo e lustalar la señor don Alfredo Raní rez, a quien se debe tambié a un nuevo sistema de ceniceros, cuya limpieza se la mejor sería hacer el señor don Alfredo Raní pozo negro—hueco—el con ferencista habó de éste.

2º.—Con tanque séptico.
3º.—De hueco.

facilita, sin peligro de obsidepósito de concreto. Pero la idea dominante es que los tabiques y las puertas estén tan bien cerra las que no tengan entrada las moscas: desde luego no deben estar separadas del suelo sus tabiques, sino arrancar de algunas pulgadas bajo la superficie.

Que se le ponga una chi-menea o respiradero, tapada en la parte superior, para que las moscas no entren por arriba.

En cuanto al asiento, debe tener una tapa fija con bisagras, colocada de tal mode que quede siempre la clinada hacia adelante,—o con un resorte detrás—; de suerte que automáticamente se cierre luego que se levan moral, indecente te quien usó el excusado sa de contagio.

Así nunca estará destapado. En los lugares donde no puedan construirse los de pozo negro, porque el agua se halla casi a la superficie

del suelo, deben usarse los Para este sistema debe haber un empleado que todos los días vaya con un carro apropiado, en que lleve un número de baldes limplos, para dejar uno donde saque

ni demorar el servicio. Para sac r el balde del excusado, éste debe tener una puertecita trasera: nun

otro ocupado: de ese modo

notendrá q' hacer la limpleza

de los baldes en la cludad,

ca por la de enfrente. La sucla costumbre de hacer necesarias al aire libre,-a pulso-debe perseguirse con cárce': por lomoral, indecente y peligro-

Naranjo Reformistas del

Salud, vallentes ciudadano puede hermanarse con
nos: que no os doblegáis an
te ninguna amenaza, ni ofer
ta de los caciques; esa ente
reza de carácter, gesto pro
nos las dificultades de la
plo del que ama a su patria,
será una corona de laureles el bien de nuestros connacioserá una corona de laureles el bien de nuestros connacio-que ceñirá en su frente del nales. En otros bandos está 7 de diciembre en adelante, el dinero los siliones y con Nuestra sangre es roja como artimañas tratao de cortar rojo es nuestro pabelión; es tad alerta soldado invenci, casa intenciones porque el ble y rechazad con énfasis de emperadar todos los darble y rechazau
de emperadar todos los dardos venenosos y mezquinos garán entristectum
de nuestros enemigos, armas
con sus pomposas fiestas
vedadas que los tiempos y losultan ouestra pobreza.
La influencia del dinero y
las falsas promesas de monanto, cuya realización es cuidadano General don Jor-ge Volto (hoy el Bolivar costarricense). No llevamos ambiciones bastardas, sino anhelos muy elevados, para legarle o nuestros hijos una Costa Rica inmaculada, co-mo nos la dejaron nuestros antepasados, seamos hombres libres y no esclavos, cumplid de acuerdo con la voz de la conciencia y ha-béis cumplido con un deber patrio; si traicionamos el pronto llegaremos a la meta pensamiento, por el simple de Luestras nobles y desinte hecho de ser satélite de un resadas aspiraciones y con hombre, traicionamos también a la Patria; no debemos, cumplido, otreceremos a toarrodillarnos sino ante Dios únicamente; nuestro corazón está exento de remordimien tos y la felicidad se avecina tad. si votáis por el Partido Re-formista que es el áncora de salvación. Nuestro pensar

grama que es un evangello mento, cuya realización es y al frente de ese sagrado do ilusoria, prueban una vez cumento está el esclarecido más, que amedrentan indinas, que amecrentas indi-rectamente el progreso mo-ral de los pueblos; debemos terminar con esos energí menos que se presesentan con sonrisa luclteriana a los pueblos en épocas elecclo-narias con cross de la conpueblos en espocas electro-narias, con oropeles y demás guirnaldas en solicitud del voto, pasándolos luego a la mansión del olvido y con el dedo les señalan el yugo.

Nuestro partido avanza, como avanza 1. tuz del sol; cumplido, ofreceremos a to dos los que hoy nos malquie. ren: Paz, Trabajo y Liber

ALADINO

PARTIDO REFORMISTA

Instamos cordialmente a los Reformistas para que vean si sus nombres figu-Jan en las respectivas listas o censos electorales con sus apellidos correctamente escritos y den inmediata cuenta de cualquier omisión o alteración que observen a don Lesmes Saurez Segura, en las oficinas de "La Prensa", de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m. todos los días inclusive los domingos. En las horas de la noche la Secretaría atenderá todos los reclamos en la Casa del Pueblo, barrio de Amón

San José, Setiembre de 1925.

Aurelio Salazar S. Srio. General

NOTA: Es necesario que todo reformista no inscrito en las listas suministre en nuestras oficinas los siguientes datos: edad, lugar de su nacimiento, vecindario, profesión u oficio y si es easado o soltero.

Constantino Navas

100 varas al Sur del Hotel Washington

Agente exclusivo para la venta de la famosa maquina de coser y bordar OSSA que cose para atrás y para adelante con sólo mover una palanca. Gran surtido de LOZA FINA y objetos de hierro enlozado. Precios bajísimos. HAGA UNA VISITA A ESTA CASA Y SE CONVENCERA

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Barafillo de casimiras Y ropa hecha

de ARTURO VOLIOJ.

Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, L'fajillas, regla , cadenill s, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección : Calle del Pacifico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

ASERRADERO EL LABERINTO STRUCK & ALVARADO

Maderas del país. Les mejores maderas del Pacífico Surtido variado y seleccionado. — Precios Bajisimos. Tiene Usted que construir o reparar su casa? No lo haga usted sia antes visitar nuestro

DEPOSITO Y ASERRADERO Saldrá satisfecho indudablemente. Apartado N.º 741 — Aserradero — Teléfono N.º 937 Depósito: Teléfono N.º 539

......

Los últimos estilos de la moda, en calzado elegante confeccio-ado con los mejores materiales y a precios módicos ofrece " LA ARTISTICA "

Zapateria sita 125 varas al Sur del Hotel Washington. Carlos Guezare

Un importante proyecto de la Cooperativa Con tructora en el Congreso

Conversando ayer con uno
de los miembros de la Di
rectiva de esa Sociedad, nos
decía que la clase obrera
formante—ven esto como extrañeza que esa ve con extrañeza que esa asunto tan vital para el problema de la vivienda en San José haya sufrido tantas dilatorias, y que el Congreso no haya tomado en cuenta lo que esa sociedad significa como esfuerzo colectivo y como realidad, aquí donde se han hecho tantos ensayos de blen social sin ningún fruto.

La Cooperativa es ya maa

te un solo puno de la po

Entre los asuntos impor blación en donde esa s cietantes que debe conocer el dad no tenga una casa le
Congreso en sus sesiones
extraordinarias, está el pro
yecto de venta de unos te
rrenos del Municipio a la
El valor de los alquilleres ha
Congrestiva Constructors de
haiado esa se cietante los asuntos impor
dad no tenga una casa le
terreno para construir. Los
efectos, son pues palpables. rrenos del Municipio a la El valor de los arquieres de Cooperativa Constructora de Casas para Obreros.

Conversando ayer con uno de los miembros de la Di —Si los señores del Con

una cuestión política, están

La Cooperativa es ya una institución respetable por su capital y por la obra que to plan de construcciones lleva realizada, pues no exis interés en este asunto y que

De «La Tribuna»

GRAN HOTEL METRO

Comida Concierto

todos los sábados

Elegancia- Exquisito Menú - Buena Música

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 604

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a ésta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

Café molido puro de primera

En paquetes impermeables de una libra

PIDALO en cualquier parte de la República.

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las ma deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartade 334

Teléfono 61

PARA FUMADORES DE BUEN GUSTO

Libros nuevos

"La oblata sin pecado", sa Karin Michaelis es uni-novela, por F. Arévalo Sal. versalmente conocida por el to.—Con esta novela se inu exito rescnante que en 1910 gura una serle de "Nuevos novelistas españoles", por la que desfilarán algunos nom bres nuevos y otros que aun no llegaron al gran público, lo cual no significa cierta-mente que no tengan méri tos para gozar los favores de

Arévalo Salto, el autor de 'La oblata sin pecado", ha conseguido con tres libros hacersa leer y hacerse respe-tar. Como novelista es algo más que algulen. Todos sus libros nos le presentan arma: do de todas las armas para ula que lagres son su novela "Aristocracia de sau-

la fábula.

"La oblata sin pecado" tiene sobre los libros ante cicres la excelencia, la particularidad de que el autor crata un asunto completa mente nuevo el la novela, y se mueve dentro de él con la restada de la contra de la contra contr in verdadero alarde de cultades para desentrañar las extrañas psicologías de las mujeres que pecaron por amor, sólo por amor, sin otras derivaciones de mayor pervesidad, y que en el re cuerdo de su pecado arden como espirituadas, se consumen en holocausto a la memoria de los traidores que

pecar las indujeron.

El alma sin mancha, el spíritu sin travesura de la protagonista diriase que vue a sobre las turblesas panta-losas de la ciénaga sin man-char sus alas de mariposa del amor, hasta que la vida la llama a sí, y luego de su reclusión escapa de ella como atrafda por la luz del

Arévalo Salto ha conse-uido con esta novela un trlunfo resonante, y está llamado a imponer su nombre el día en que su juventud briosa se tibre de la suges tión que ejercen en él alguoas crudezas que no avalo can sus relatos, sino que los entorpecen con obstáculos inúti es. Pero esto son leves reparos a se t lunf l carrera de escritor y de noveliste.

"Maridos", por Kario Mi chaelis.—La escritora dane

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

ginger grande y pequeña

ce en sus páginas como una síntesis del arte y de la psicología de la gran novelista danesa, a la que el ilustre crítico suizo Mauricio Muret coloca por cima de Selma Lagerlof, la llustre escritora

Su arte se caracteriza por el empleo de un tono a un eu la que l'agress con su no el empleo de un tono a un vela "Aristoricia de anngre", y en la que cuenta can advirtién dose la profundidad pasos tan harroara e uno sias ide los sectimientos a través libros. "El espectador no sias ide los sectimientos a través libros. "El espectador no sias ide los sectimientos a través libros. "El espectador no sias ide los sectimientos a través libros. "La seducción de los mannes, sia que ni sun la fábula."

"La alta de la sectimiento de la fábula."

"La alta de la sectimiento de la fábula."

"La alta de la sectimiento de la fabrica y la que ni sun la consectimiento para la trági cos haya la menor declama-ción. La mujer moderna ha encontrado en Karin Michaelis un admirable exalta-dor de su psicología, seña-lando en ella un rasgo esen cial coracterístico.

"Nadie—dice Karin Mi-chaelis—ha proclamado nuo-ca esta gran verdad: que la mujer, a medida que adelanen edad se hace cada vez más mujer. Efectivamente, su feminidad va ausnentando sin cesar, y la mujer madura hasta lo más profundo del invierno. Mientras tanto, la sociedad la obliga a repre-sentar un papel falso. Su joventud no tiene de recho a ser citada más que mientras su tez permanece brillante y atrayentes sus formas. De otro modo se expone a la cruelad de las so risas. Una mujer que en los años tar

bro que puede y chebe le er todo el musdo: los maridos para conocer a sus mujeres, las mujeres para entender a sus maridos.

Estas obras están editadas por la Casr Calpe: de Ma drid y se venden a 6 3.50 en Casa Falcó.

CHARLES CONTRACTOR STORY DT812001120

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Para "La Prensa"

Volistas de Naranjo

Se les comunica a los formista que es el partido de Volistas de Naranjo, que los pobres Vote por dicha para la buena marcha del papeleta y no se deje marcer Partido Reformista se ha por las prédicas vanas de nombrado un comité de acción. Dichos señores atenderán con mucho gusto todo asunto político relacionado al presente torneo electoral; toda duda que se tenga de la nueva ley de elecciones, tanto del voto secreto, como inclusiones y exclusiones inclusiones y exclusiones ellos se lo aclararán. exclusiones

versalmente conocida por el éxito resonante que en 1910 se les hace saber que deben estar incluidos autes del 26 de este mes, ffjese bien pellgrosa", en el que hace intérprete sagacísima de las ausias amorosas de la mujer de cuarenta años.

"Maridos", novela suya de la tarde y no a las 6 copublicada recientemente en mo antes. Vaya temprano a la «Colección Babel», aparte

COMITE DE ACCION

Lic. don Alberto Gutié-rrez B., don Rubén Chacón V., don José Alfaro Ulate, don José Sánchez Durán, don Félix Méndez, don Salvador López.

Secretario Gral. del Partido,

Juan Rafael Céspedes.

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el

los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATEMAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los dies viernes en la mañana y zaparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre B ston puerto Limón y y los vapores zyrparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán, a Puerto Limón cada quincedías, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con via Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH,

San José, Julio 8 de 1925.

Un artículo de Primo de Rivera

se edita en esta ciudad, trae un artículo del General Primujer que en los años tar mo de Rivera, en que dice díos se atreve a hacer valer su derecho a la vida es un objeto despreciable. No hay ma obligado, el de las tropledad ni asilo para ella ..." pas coloniales, pero que no obstante aprovecha la opor tunidad para hacer algunas consideraciones sobre el problem de España en su aspecto general y político. mo de Rivera, en que dice

pecto general y político.

"Los minutos y los días
me parecen pocos para buscar un enlace entre cuantos tienen el deber patriótico de servir a España, colaboran-do en la obra del gobernan-te, que si éste se viera privado de asistencia, la responsabilidad del fracaso, más que sobre él, recaería sobre labor negativa.

"Nunca fui partidarlo de renzover el avispero de Ma-rruecos, aun después de coesta casa. —DE VENTA EN TODAS PARTES
men zada una labor que juz.
na, fuerte ahora como siem
men zada una labor que juz.
na, fuerte ahora como siem
gué poco compatible con los
pre, sabrá cumplir con su
intereses genuinamente esdeber."

Ceuta, Setiembre.—En su pañoles y propuse una recti-número de hoy, "La Revista ficación política. Pero esto de las tropas coloniales", que era antes de que surgieran en Marruecos, las ambiciones y los apetitos que pu-dieran dañar a España. Ha llegado tal momento y las circunstancias han cambiado mi modo de ver siendo necesario sofocar un incendio que por su desarrollo y su intenso bolshevismo pudiera exetenderse a nuestra propia casa. El mejor método es el mismo que se aplica a los montes cuando se incendian. nadie que conozca la historia de las sublevaciones marroquies será capaz de preconizar otro sistema. La labor es para varias generalidades de una acción beneficiosa.

"En asuntos en que en aquellos que hicieron una tra en juego el deber patrió tico, no me dejaré guiar por mi amor propio y tampoco me negaré a rectificar. España, fuerte ahora como siem.

Villa de Acosta

Los perdigueros de siempre

hoja svelta titulada: "El pue blo de Acosta, los Zeledón

a Alcaldías Centrales por al versación de fondos?Son stos los grandes elementos coe quieren a éstas horas hacer entrar al pueblo lacon ci ste de sus actos e inconn nción de este Sr. Marín. ería muy bueno que el sen r Marín antes de hacer

murmuraciones de personas aun jue pobres en sus cauda k ; pero no están en nin-gu tribuna! procesados per s que puedan acusar r te ceso en su honorabill

creye. do que con eso apoya. ya no rao su candidatura a diputa comer. do no sablendo que éstas

DEPOSITO DE MADERAS

Vende más Barato

Mora y Monge

Sección de Construcciones - Arquitectura

Moderna y Elegante

Especialidad en puertas y ventanas

En este pueblo circuló una honorables personas escep-oja suelta titulada: "El pue o de Acosta, los Zeledón las demás personas que son Castro y el partido atacado de éste pueblo y que saben las Le de tenia". apreciar al pueblo no saldrá i riadas Publicación hecha por el en esta lucha porque ellos D Publicación hecha per el señor Manuel Marío Quirós; alabando a los señores Zele dón Castro con el fin de que tras de una causa política se le preste apoyo como di putado en la próxima cam bres huesistas que parecen paña política per el partido perdigueros, y que muy blen per defendiendo la publicidad de otra hoja suelta, cosa que cual este pueblo no tiene ya estaba contestada ¿Ahora ningún beneficio. Ya esos propues el hombres, esas honorables ya estaba contestada ¿Ahora intogun beneficio. Ya esos inosotros decimos porque se ha votado a la calle el señor personas don Miguel Chin. María sin tener niogún mérito cuando en éste pueblo se saben poco más o menos llos males o buenos comportimientos y sabe este pueblo que ine destituído de una de la Alcaldias Centrales por la verseción de fondas Sos ras piensan en lo que hacen la verseción de fondas Sos ras piensan en lo que hacen la verse la verseción de fondas Sos ras piensan en lo que hacen la verse la verseción de fondas Sos ras piensan en lo que hacen la verse la verseción de fondas Sos ras piensan en lo que hacen la verse la verseción de fondas Sos ras piensan en lo que hacen la verse la verse de la composition de ras pieosao en lo que hacen ya no los cojen de echar sus votos barlados mucho menos

¡Atrás! jatrás! con sus fal sas y farsas políticas! ya el pueblo de Acosta está con: vencido de tus malogradas doctrinas que no sirven más A califa 2º San José, cuando bolsillos porque ya los asun cuando alicientes de honora:

Licendo alicientes de honora:

Licen b es p rsonas de éste pueblo negocio de los cocheros que ya no hace en el día, ni para

Corresponsal

FOI

Con este título se ha empezado a publicar en nues podría este interesarnos en alguna manera y llevar tra capital una revista científica, dedicada especialmente a la Ciencia del Derecho, aunque en ella colaboran también literatos y hombres de ciencia ajecoos del cultivo de las ideas oaspiraciones del costarricense, Entonces, que la literatos y hombres de ciencia ajecoos del cultivo de las ideas oaspiraciones del costarricense, Entonces, que las Leyes, lo cual quiere decir que abarcará las más variadas discipiloss intelectuales.

Del primer número de esta revisia reproducimos, signiente articu o:

"¿Una reforma constitucional?

Reclentemente, algunas personas se dedicaron a persar en la necesidad de reformar la Constitución de la R-púolica, por el trámite natural de una Constituyente convocada para ese efecto. El origen de este hecho, la mayor parte sino todos, lo conocen: del incidente provo ecdo entre periodistas y algunos miembros del Congreso, surgió la idea de que un modo de finalizar ruldosamente el incidente era de convocar una Constituyente para hacer aquel trabajo de reforma. La crisis fue cedi ndo poco a poco y con ella, el pensamiento de reorganizar el Estado, fue abandonado con cierta indiferencia. Cabria preguntar, en vista de este hecho si es que no tiene importancia para nosotros lo de una reforma Co estitucio: n il o si fuese que el incidente referido carecía de seutido o transcendencia bastantes para inpulsar una renovación po fuca grande. No diremos que haya sido esto fildmo, pero si habria que advertir que el suceso fue una sorpresse y no estaban las gentes preparadas para afrontar aquel problema, que tiene su propia magnitud. La otro, votos burlados mucho menos sus esfuerzos para que hayan más "Perdigueros en los puestos públicas del Gobler no y el pobre pueblo por quien ellos sienten aprecio de si el asunto en sí mismo posee cierto valor para los quien ellos sienten aprecio de estas fícea. ¿Es occasion de 1871? En 1901 de la que reformar su Constitución de 1871? En 1901 de la que reformar su Constitución de 1871? En 1901 de la que reformar su Constituiro para que convo pub les la de ret remar su Constitución de 1871? En 1901 el Congreso autorizó al Poder Ejecutivo para que convo cara una Constituyente a fin de proceder a una reforma total de aquel documento. El preámbulo del Decreto res pectivo contiene algunas de las razones fundamentales que tuvieron en cuenta los miembros del Congreso para adoptar tal decisión: El examen de ellas sería bastante nara juggar los móviles o agrecolas que tença e sienta. doctrinas que no sirven más que para enriquecer vuestros bolsillos porque ya los asun tos judiciales en Costa Ikica pasaron de moda, como el para juzgar los móviles o urgencias que tenga o sienta currido más de velnticino años, desde entonces, y no se nota que la idea haya adquirido faerza, o se haya sipasaron de moda, como el quiera, arraigado en la opinión pública.

de las ideas oaspiraciones del constitución no forma parte de las ideas oaspiraciones del constarricense, ¿intonces, qué es lo que sucede? ¿Está satisfecha la República con su Constitución de 1871 y no le urge, en consecuencia, des hacerse de ell-? Tai vez no sea esto en verdad: tal vez la trabaje esta modesta sabiduría de que aquello que se ha vivido ya no tiene los peligros de las cosas nuevas. La Constitución de 1871 la hemos vivido por más de medio siglo; se censura su vividos algunos quistaron consiglo; se censura su origen vicioso, algunos quisteron condenar en ella el régimen de goblerno de que fué expresión. Estos son pocos, los más dejan al tiempo a un lado

y se arlenen al documento mismo. En cincuenta años la República en su estructura y en su espíritu no ha sido una cosa muerta: honrándola, en la manera en que es justo honraria, ha vivido noblemente el período de su folclación en las tendencias liberales y las majestuosas épocas de su vida civil y por la tuerza de sí misma ha salido blea de algunos de sus pellgros. Tampoco la Coust sando dien de algunos de sus peligros. Lampoco la Zonstitución del 71 ha sido una puerta cerrada a una discreta traosformación de algunas de sus disposiciones y, en general el examen de sus reformas demuestra que so ha mantenido un espíritu progresivo. Contra la Constitución del 871 se levanta el cargo de ser anticuada. Esto se decía en 1901 ¿Qué es una Constitución anticuada? No sabriamos decirio, las Constituciones por si no envejcen; lo que si puede envejecer es la Nación cuando corrompe sus instituciones naturales o por perversión o por debi-lidad. Así como puede que un cambio de Constitución que no traduzca una profunda renovación de un país, no supone la renovación del mism: puede apinas ser un hecho jurídico; puede ser la obra legal de una Coesti tuyente y puede dejar de lado todo el intenso deseo que una sociedad siente de darle novedad o moderaldad de su vida.

su vida,

Una reforma constitucional de carácter poramente
político sería infecunda. Nos hacemos la ilusión de que está
es una creencia nacional y de allí el poco interés o el ningún interés que el hombre común tiene en este problema:
tiene que llegarse a esta ides: que el tiempo de las constituciones ha pasado y que lo predominante en esta hora
presente es la vida misma, algunos dirán del trabajador;
nosotros diremos de la sociedad.

ROMULO TOVAR

Como un tránsfuga del re-

formismo əsegurara en cierta reunión echandista que el muy digno obrero don Vidal Rivas había abando ta reunión echandista nado nuestras filas para in gresar al agricolismo, hemos sido informados que el señor Rivas concurrirá esta noche a la Casa del Pueblo para hacer pública protesta de esta infamia y declarar una vez más su lealtad y entu-siasmo a la causa de los

Nos informan de Pavas que existe mucho entusiasmo por la reunión reformista que ha de vo Cuando Sienta Ud. que le Comienza Entre los obreros y amirante de cuatro mil colones.

Coo tal motivo efectuóse de dos acualidades, reflorarse el domingo próximo en tome el Laxativo BROMO QUININA gos de don Vidal hay interes que la cual con currirán los señores Gólcher cuerpo contra ataques de Grippe o Inc.

Montero, Carazo, Matamoros do Carazo, Matamoros do

Don Vidal Rivas llero ande en boca de gentes sin escrúpulo que no sólo se hacen daño moral a sí mismos, sino que tratan de enlodar con sus aseveracio nes falsas a los que aun se mantienen de cara al sol y con la conciencia tranquila

Desfalco del Tesoro Municipal a la dichosa pareja que la sonado hogar. de Aserií

Se descubrió por la Ins pección de Hacienda Municipal, per un valor de cerca

Próxima Boda

Paco Hernández, el ingenioso caricaturista, anuncia su boda con la gentil señorita Catita Romagosa.

Forman una pareja sim patiquísima, que tienen todo el atecto de la sociedad jo se fina.

De antemano solicitamos

Se constató el caso, pero los contadores anteriores

LA JOSEFITA

GRAN PANADERIA Se elaboran toda clase de panes y surtido con harinas de primera. Ullon & Nos.

150 varas al Sur del Hote Washington

CRONICA TEATRAL

Beneficio-Sebrati

Esta noche se celebra en el Teatro América una función ex-traordinaria a beneficio del primer actor y director de la compañía Argentina Angel Sebrati, que tan envidiables éxito ha obtenido en esta temporada.

esta temporada.

En primer lugar se representará
"Los apuros de un criado", una
graciosisima humorada en la que
este distinguido actor se luce
extraordinariamente.

A continuación y por primera
vez en nuestra capital, la graciosa

revista en cuatro cuadros titulada "¡Es mucho Buenos Aires!" en la que trabaja toda la compañía y el notable barítono señor Abella.

de las Pavas

Nos informan de Pavas que

Correspondencia de las Pavas pueblos, el reformismo ha adqui rido mucho incremento, porque e pueblo ha comprendido la razón y la justicia de nuestra causa.

GARAGE AMERICANO

Reparaciones de tapicería, capotas y pintura

Departamento de Carrocería



Venta de repuestos y accesorios de automóviles

Puntualidad y esmero en los trabajos

para camiones de pasajeros y carga, bajo la dirección de Antonio Muñoz P.

Uriel Castillo & Co.